lo cual impulsó una iniciativa conocida como "gobierno – oposición", por la cual se pretendía que ciertas figuras conservadoras formaran parte de la administración, ocupando una reducida cantidad de ministerios, lo cual fue rechazado por el Partido Conservador.

Se destinaron numerosas sumas de dinero para mejorar la calidad de vida de los sectores más vulnerables de la sociedad, se implementó el Plan Nacional de Rehabilitación y el Plan de Lucha contra la Pobreza, entre otras iniciativas. Durante su gestión, fueron halladas importantes reservas petrolíferas en la región de Orinoquia y la Amazonia colombiana, aunque las mismas no pudieron ser explotadas debido a la gran cantidad de guerrilleros y centros de producción de cocaína que se encontraban asentadas en esas zonas.



FIBIRIO

Guerrilleros colombianos

César Gaviria Trujillo.

CÉSAR GAVIRIA TRUJILLO

Partido político: Partido Liberal

Período de mandato: 1990 a 1994

BIOGRAFÍA

César Gaviria Trujillo nació en la localidad de Pereira, en el seno de una familia de clase media de tradición liberal. Luego de concurrir a diversos colegios de su ciudad natal, se radicó en Bogotá para ingresar a la Universidad de los Andes, donde se instruyó en Economía y Derecho. Su ingreso a la política partidaria se produjo a mediados de la década de 1970, cuando se afilió al Partido Liberal, destacándose por sus ideas cercanas al neoliberalismo. En 1974 fue concejal de Pereira, y al año siguiente fue elegido como alcalde.

En 1978 fue designado para ocupar el cargo de viceministro de Planificación y Desarrollo, ganando cierto reconocimiento entre los miembros más destacados del Partido. En la década siguiente fue puesto al frente del Ministerio de Finanzas, en tanto que en 1987 se hizo cargo del Ministerio del Interior, donde debió encabezar numerosas negociaciones con las facciones armadas sublevadas que se disputaban poder entre ellas y con el gobierno sobre extensas zonas del territorio colombiano.

El acto de asunción de Gaviria Trujillo se realizó con estrictas medidas de seguridad, y en su discurso inicial se comprometió a buscar la pacificación del país.

En los años siguientes se involucró en la carrera presidencial formando parte del equipo del presidente del Partido Liberal y candidato Luis Carlos Galán, quien fue asesinado por sicarios contratados por narcotraficantes. Este hecho produjo que Gaviria Trujillo asumiera la presidencia del Partido y fuera designado como nuevo candidato para aspirar a la Primera Magistratura en las elecciones de 1990, en la cual conseguiría superar ampliamente al candidato conservador.

PRESIDENCIA

El acto de asunción de Gaviria Trujillo se realizó con estrictas medidas de seguridad, y en su discurso inicial se comprometió a buscar la pacificación del país a través del aniquilamiento de la guerrilla. Como parte de su equipo de trabajo, convocó a diversas personalidades de diferentes extractos sociales, entre los que se encontraba Navarro Wolf, un antiguo militante de la guerrilla M-19 reincorporado a la vida civil.

A lo largo de su gestión, se implementaron numerosas reformas tanto en el aspecto político como económico. Fue creada la Asamblea Nacional Constituyente, que establecería una nueva Carta Magna para 1991, se volcaron los esfuerzos a la integración económica con los países de la región fomentando la apertura de mercados, y se destinaron cuantiosos fondos a la modernización del sistema productivo nacional. En tanto, favoreció la descentralización administrativa, otorgándole mayor autonomía a los municipios, y logró estabilizar la economía controlando la inflación.



Pereira, Colombia.

En cuanto a la lucha contra el narcotráfico, promulgó una legislación para que los implicados en la comercialización de drogas pudieran entregarse y fueran juzgados en Colombia, en vez de ser enviados a los Estados Unidos. Además, intentó que los "arrepentidos" pudieran ser castigados con penas menores que las correspondientes si facilitaban la captura o el reconocimiento de líderes y organizaciones vinculadas con el narcotráfico. Debió lidiar con

la fuga de uno de

más importantes

detenidos en

Pablo Escobar.

Colombia,

los narcotraficantes

Por otra parte, debió lidiar con la fuga de uno de los narcotraficantes más importantes detenidos en Colombia, Pablo Escobar, quien a pesar de encontrarse vigilado por policías y miembros del Ejército, logró escaparse de prisión junto con nueve reclusos. Además, durante su gestión el país debió racionar el consumo de energía eléctrica ya que los embalses del país descendieron a niveles alarmantes, alterando durante más de un año la distribución de electricidad y generando apagones continuos.



Pablo Escobar.

El mandato de Gaviria Trujillo finalizó en 1994, y una vez fuera de la presidencia fue designado como Secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA). Su gestión fue señalada por ciertos sectores de la oposición como corrupta, y dos años después de dejar su cargo, uno de sus hermanos fue secuestrado por una agrupación que exigía conocer los ingresos de Gaviria Trujillo durante sus años de mandato.

En 2005 fue designado como Director Nacional del Partido Liberal, cargo que fue ratificado dos años más tarde.



Ernesto Samper Pizano.

ERNESTO SAMPER PIZANO

Partido político: Partido Liberal

Período de mandato: 1994 a 1998

BIOGRAFÍA

Nació el 3 de agosto de 1950 en la ciudad de Bogotá, siendo hijo de Andrés Samper Gnecco y Helena Pizano. Realizó sus estudios de bachiller en el instituto Gimnasio Moderno, y luego ingresó en la Pontificia Universidad Javeriana para estudiar Derecho y Ciencias Económicas. Más tarde continuaría su formación en otras instituciones tanto dentro como fuera de Colombia.